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Les Echos Villemontois          
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Bonjour à toutes et à tous 

 

Lorsqu’on fait le bilan de sa journée, on se dit parfois que tel ou tel évènement était décevant que tel autre 

était surprenant ; que tel dossier était vraiment trop compliqué à gérer, que telle réunion était inutile ! 

Et puis il arrive, comme ce mercredi après-midi où je me rendais sur le marché, des rencontres qui 

réjouissent le cœur. Un, deux…puis six ados du village sont venus spontanément à ma rencontre pour me 

saluer et bavarder quelques minutes. Combien d’élus peuvent en ce moment « se vanter » de vivre un 

bonheur comme celui-là ? En cette période de grande morosité voire d’agressivité, nous avons la chance 

de vivre dans un village où le lien social n’est pas un vain mot. Au détour d’une rue, dans le parc, sur le 

marché, on se reconnait, on se salue... 

En ce début de vacances estivales, je formule le souhait que chacun développe cette bienveillance à 

l’égard de son voisin afin de rendre le quotidien de tous plus supportable.  

Bonnes vacances à tous ! 

         Le Maire, 

         Marie Françoise GAUME 

 

 

Au revoir Nathalie 

Le village entier s’est brutalement figé à l’annonce du 

décès tragique de Nathalie Goutorbe, fille de Jeanine et 

Pierre Lassaigne, de Gouttebaron. Enfant du pays, très 

présente au niveau associatif villemontois, en tant que 

basketteuse et que maman de Quentin et Nathan, jeunes 

sportifs, elle était également une professionnelle 

exemplaire dans son travail, très à l'écoute de tous... Elle 

a été proche de moi lorsque j'avais des doutes ou des 

questions pratiques ou techniques à ma prise de fonction 

après le départ de Sébastien Lassaigne, son cousin. 

Nous nous croisions quasiment chaque semaine lors de 

réunions dans le cadre de Roannais agglomération ou 

autres. A chaque rencontre nous échangions un petit mot 

entre "villemontoises" !  

Je garde le souvenir d'une belle jeune femme discrète, 

aimable et souriante. 

Tous les élus s’associent à moi pour présenter à ses 

parents, son mari, ses enfants et toute sa famille, 

l’assurance de notre plus vive sympathie. 
 

 

 

Pour toutes informations en temps 

réel, merci de consulter 

PANNEAUPOCKET 

Application à télécharger sur votre 

smartphone 
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I. VIE DE LA COMMUNE 

 

 

 

En un mois, les villemontois ont été invités à trois scrutins successifs ! 

- Elections européennes le 9 juin 

Selon le calendrier prévu, les élections européennes se sont déroulées le dimanche 9 juin 2024. Trente-huit 

listes étaient en lice. 

Les résultats enregistrés sur la commune ont été les suivants : 

Jordan Bardella du FN est arrivé en tête avec 35.67%, Valérie Hayer, Ensemble 14.66% François-Xavier 

Bellamy, les Républicains 10.94%, Raphaël Glucksmann Union de la Gauche 10.28%.  

A l’issue des résultats nationaux, le Président de la République a annoncé sa décision de dissoudre l’Assemblée 

Nationale en informant les Français de la tenue de nouvelles élections législatives. 

- Elections législatives les 30 juin et 7 juillet 

Pour la 5ème circonscription de la Loire, cinq candidats se présentaient pour le premier tour qui s’est déroulé le 

dimanche 30 juin. La commune comptait 583 votants pour 791 inscrits soit un taux de participation de 73,70 

% et un taux d’abstention de 26,30 % ; votes blancs et nuls : 1.71% 

Les résultats étaient les suivant :  

Antoine VERMOREL-MARQUES, Les Républicains : 51,31 % soit 294 voix 

Sandrine GRANGER, Rassemblement National : 30,54 % soit 175 voix 

Ismaël STEVENSON, Union de la gauche : 14,31 % soit 82 voix 

Florence NAYME, Ecologistes : 1,92 % soit 11 voix 

Robert LACHAUD, Reconquête ! : 1,22 % soit 7 voix 

Edith ROCHE, Extrême gauche : 0,35 % soit 2 voix 

Yann ESTEVENY, Extrême droite : 0,35 % soit 2 voix 

Trois candidats ayant obtenu plus de 12.5% des voix pouvaient se présenter au 2ème tour le 7 juillet. 

La participation a été de 75.44% et un taux d’abstention de 24.56%, Pour 790 inscrits nous avons comptabilisé 

596 votants ; Votes nuls ou blancs : 1.51% 

Les résultats étaient les suivants : 

Antoine VERMOREL-MARQUES, Les Républicains et alliés 57.92% soit 340 voix ; 

Sandrine GRANGER, Rassemblement national et alliés, 34.07% soit 200 voix;  

Ismaël STEVENSON, Nouveau Front populaire, 8.01% soit 47 voix. 

REELECTION DU DEPUTE SORTANT : Antoine VERMOREL-MARQUES 

Les Villemontois se sont particulièrement mobilisés puisque les taux de participation enregistrés étaient bien 

supérieurs à la moyenne nationale. 

 

 

 

 

Villemontais participe à la « Campagne Fleurissement et Cadre de Vie en Loire ». Si l’objectif de la commune 

n’est pas d’aller vers le label « 1 fleur », elle tient néanmoins à chercher à améliorer le cadre visuel de notre 

bourg, sans pour autant apporter un surcroit de travail à nos deux cantonniers déjà bien occupés. 

A cette occasion, la commune tient à remercier toutes les personnes qui, naturellement, entretiennent et 

embellissent les abords de leur habitation par le balayage des trottoirs, la tonte de la pelouse le long de leur 

propriété ou un fleurissement visible de la rue. 

 

 

 

 

L'ADMR de Villemontais, intervenant sur les communes de Villemontais, Lentigny, St Jean St Maurice et 

Villerest, a tenu son AG à la salle communale de Lentigny. 

Animée par une équipe de 9 bénévoles et 13 salariées, elle intervient auprès de 110 clients. L'année 2023 a été 

marquée par une progression des interventions à domicile avec plus de 11350 heures auprès de personnes pour 

 Elections multiples 

 Fleurissement de la Commune 

 

 Aide à Domicile en Milieu Rural (ADMR) 
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de l’entretien à domicile, de l'aide à la toilette, de l'aide aux repas et de l'accompagnement. 

Le service de portage de repas a lui aussi connu une forte progression avec 4990 repas livrés. 

Cette assemblée a permis de réunir une quarantaine de bénéficiaires qui après cette réunion se sont retrouvés 

avec bénévoles et salariés autour d'un bon repas suivi d'une après-midi récréative. 

Le problème de recrutement reste récurrent pour répondre aux besoins des personnes souhaitant rester à leur 

domicile. Pour 2025, le projet de création d'un service petit bricolage et entretien des extérieurs est à l'étude. 

                 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                         

 

 

  

Groupe Gym douce 

 

- Prévention des chutes 

 

Grâce à l’intervention soutenue de Roannais agglomération, de nombreuses animations à destination des 

Séniors sont mises en place, dans les communes qui le souhaitent. Sur la commune de Villemontais, nous 

avons depuis plusieurs années un atelier « Prévention des chutes » couplé à un atelier « Equilibre alimentaire ». 

(voir article ci-dessous). 

Nous avons la chance d’être à nouveau retenu pour la prochaine rentrée.  

 

 

Créé en mars 2021, le marché du village a connu un démarrage fulgurant. 

Malgré une baisse de fréquentation tant des acheteurs que des 

commerçants, nous constatons un renouvellement régulier des exposants. 

Dernièrement un nouveau maraîcher nous a rejoint avec des légumes bio 

cultivés sur les hauteurs de Cherier. Un boulanger va également installer 

son étal pour nous proposer différents pains artisanaux et bio.  

 

Créé en mars 2021, le marché du village a connu un démarrage fulgurant. Malgré 

une baisse de fréquentation tant des acheteurs que des commerçants, nous 

constatons un renouvellement régulier des exposants. Dernièrement un nouveau 

maraîcher nous a rejoint avec des légumes bio cultivés sur les hauteurs de 

Cherier.  

 

Un boulanger va également installer son étal pour nous proposer différents pains 

artisanaux et bio. Le rythme de sa présence sera prochainement connu. 

  
Joris Bonneton 

 Marché du mercredi 

 

 

 Centre Communal d’Action Sociale CCAS 

Le groupe Gymdouce de Villemontais a terminé la saison par 

un repas au restaurant « Le P’tit Crémeaux ». 

Toute l’équipe est prête à repartir en novembre 2024 pour une 

nouvelle année de travail de l’équilibre, la souplesse et la 

mémoire. 

Les informations de reprise des cours seront mentionnées sur 

panneaupocket. Bonnes vacances 

 

Les participants ont été très 

nombreux pour cette assemblée 

générale de l’ADMR 
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Inscription gratuite au 06 59 70 94 92 : l’activité se déroule Salle de la cantine, 105, rue Saint Martin, le 

Mercredi de 9h30 - 10h30, Un certificat médical de non contre-indication à la pratique d’une activité physique 

vous sera demandé en début de cycle. 

La date de démarrage vous sera communiquée ultérieurement. 

Vous avez également la possibilité de vous inscrire pour d’autres ateliers sur les communes voisines : ateliers 

Sommeil, atelier mémoire. 
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- Repas des Séniors 

 

Comme chaque année, les bénévoles du CCAS, en partenariat avec la Municipalité organisent une journée 

festive ouverte à tous les Séniors de la commune âgés de 70 ans et plus. Moyennant une inscription de 7 euros, 

nos ainés bénéficient d’un repas animé d’un spectacle, salle ERA. Un courrier d’inscription parviendra aux 

personnes concernées début octobre. Retenez dès à présent la date du samedi 9 Novembre. 
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-  

- Cantine Scolaire 

Le prix du repas est fixé à 

-  4.20 € pour les enfants de Villemontais, 

-  5.30 € pour les enfants extérieurs à la commune. 

Quelques précisions utiles pour les parents :  

- Les inscriptions pour la cantine et la garderie se font uniquement sur le logiciel enfance ; un login 

(identifiant) est attribué à chaque famille.  

Si vous n’avez pas reçu ce login, veuillez contacter le secrétariat de mairie au 04 77 63 10 15. 

- Garderie Scolaire 

Les tarifs et horaires de la garderie restent inchangés : 

- Le matin : 7h à 8h30 ; Tarif matin : 0.70€ 

- L’après-midi : 16h30 à 18h30 ; Tarif après-midi :1€ 

 

- Ecole Publique de Villemontais 

Les informations seront présentées dans les Echos de la rentrée 

 

- Ecole Privée Saint Martin 

L’intervention de l’Unicef 

Les élèves de ce1, ce2, cm1 et cm2 ont fait une chasse au trésor sur le thème de l’eau. Ils ont fait des 

activités avec les bénévoles de l’Unicef et l’enseignante. Ils ont joué aux mots mêlés, au jeu des 

différences. Ils ont trié les déchets. Ils ont fait des mimes. Ils ont fait un parcours avec de l’eau dans 

un verre sans la renverser. 

Les enfants de la classe de l’école St Martin ont bien aimé cette demi-journée. 

Camille et Opaline 

                          
 

L'hôpital des doudous 

Dans le cadre du parcours santé, le 27 mai 2024, nous avons amené un doudou chacun, et quatre 

infirmières de l’hôpital de Roanne sont venues à l'école. Une première nous a montré comment faire 

les piqûres. Une aide-soignante nous a appris à faire des plâtres. Aline nous a appris à faire des 

bandages et à recoudre des plaies. Enfin, la dernière infirmière nous a montré une échographie, une 

radio et le fonctionnement d’un scanner. 

Rudy, Raphaël, Emmy 

                           

 Vie Scolaire 
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Un après-midi tout en anglais 

Le 20 juin, nous avons eu l’intervention de Dwayne, assistant de langue au lycée Albert Thomas, qui 

vient de Jamaïque (« Jamaica » en anglais). 

Il nous a montré une vidéo sur les paysages de la Jamaïque : les « blues mountains », Kingston, les 

« waterfalls ». 

Ensuite, en nous échangeant un ballon, nous avons posé et répondu à des questions en anglais. 

Enfin, dehors, nous avons fait un jeu, auquel jouent les enfants jamaïcains. 

On a fini l’après-midi en anglais, en découvrant les fruits, les animaux, l’hymne et le blason de la 

Jamaïque. 

Clémence et Lylou 

                    
 

La célébration et la visite de l’église 

Le 18 juin, le père Charles-Henri Bodin nous a fait visiter l’église de Villemontais. Nous avons 

découvert la sacristie. Il nous a présenté le baptistère. Il nous a montré le signe de croix, comment 

rêver en regardant les nuages.  

Le 25 juin, nous avons fait la célébration de fin d’année scolaire à l’église pour dire merci pour tout 

ce que nous avons vécu de beau cette année. Nous avons chanté et déposé des fleurs confectionnées 

par nos soins sur l’autel. 

Marine, Daenerys et Maelyne 

              
 

La fête de l’école 

La kermesse de l’école Saint Martin s'est déroulée le vendredi 28juin en soirée. Pendant le spectacle, 

nous avons chanté et dansé sur le thème des Jeux Olympiques. 

Nous avons présenté 3 chansons : deux en français et une en anglais. 

Tous les élèves ont dansé à plusieurs reprises. Chaque danse représentait des sports et les continents. 

Nous avons présenté un premier tableau avec toute l'école pour rappeler la Grèce antique. 

Nous avons présenté notre travail en acrosport. 

A la fin, nous avons fait une chorégraphie avec des parachutes qui représentaient les anneaux des 

jeux olympiques.                                                                                                 Eléana, Agathe, Camil 
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Eco-comité de St Martin 

Toute l’école a été labellisée éco-école 2024 sur le thème de l’eau. On a eu la médaille d’argent. 

Le 13 juin 2024 était la date de notre dernier éco-comité de l’année. Les CE, CM, grande-section, 

CP, les maitresses et Estelle ont participé à cet éco-comité. Céline, de la cantine, et 4 parents d’élèves 

sont également venus à l’école pour la réunion. Nous avons proposé, à la cantine, de mettre des 

affiches, comme nous l’avons fait dans notre école. Ce sont des affiches réalisées par les élèves de 

CP-CE qui nous montrent comment gaspiller moins d’eau. 

Vous pouvez essayer de boire tout ce qu’il y a dans votre verre. Si vous avez encore soif, vous essayez 

d’évaluer ce dont vos avez besoin.  

Si vous entendez la chasse d’eau qui coule, vous rappuyez une ou deux fois sur le bouton. 

L’eau est importante, il faut éviter le gaspillage. 

Lucas et Sasha 

                  
 

Fin d’année 

L’après-midi, les maternelles-CP sont partis faire des jeux au stade. 

Les CE-CM ont accueilli les CM de l’école publique pour partager 

un moment convivial de sport et de jeux. L’ambiance était très bonne et la participation enthousiaste 

de la part de tous les élèves. 

Nous avons terminé par un goûter, apprécié de tous. 
 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

Jeudi 4 juillet 2024, c’était le dernier jour d’école pour les élèves 

de l’école St Martin. La matinée a été musicale : des ateliers de 

chant et de danse ont été proposés par des collégiens de St Paul, 

suivis de leur spectacle, sur les compositions de Hayao Miyazak 
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Le dynamisme des membres de la médiathèque attire toujours autant de participants lors de ses 

manifestations. 

 

 

Après l'Italie, le Québec, le repas à thème de cette année représentait la Grèce. Des affiches, des livres, des 

dvd, cd sont encore disponibles à la médiathèque. Malgré le peu de monde, tous se sont régalés et ont découvert 

les plats typiques du pays comme le Portokalopita, Masaiko, Moussaka,Bougasta et Pitas. Les membres de la 

médiathèque sont de fins cuisiniers.  

Entre les plats des contes grecques ont été lus, ainsi que certaines expressions françaises qui évoquent de 

célèbres récits de la mythologie ou insistent sur un trait d’un personnage dont le nom nous est devenu familier. 

 

 
FERMETURE DE LA MEDIATHEQUE POUR VACANCES DU 29/07 AU 18/08 

 Médiathèque 

La dictée du vendredi 12 avril a rencontré un grand succès. Des 

enfants de 8 ans aux adultes de plus de 90 ans se sont penchées sur 

un texte de Bernard Pivot et Micheline Sommant. Certains seront à 

plus de cinquante fautes, d'autres à 18 fautes. Tous ont apprécié le 

retour sur les bancs de l'école et sont prêts à relever le défi l'an 

prochain. 

 

Le 24 avril, un atelier poterie était proposé aux enfants. Ils 

se sont fait plaisir en manipulant l'argile et de belles 

créations sont sorties « de leurs petits doigts ». 

 

La fin d'année scolaire est là. Une dernière manifestation est 

programmée du 19 au 23 août avec un tournoi FIFA sur écran géant. 

On espère que les ados, les enfants et aussi les adultes participeront 

à ce moment convivial. 

Les membres de la médiathèque vous souhaitent de belles vacances. 

Et de belles animations vous attendent pour l'an prochain 

 
A partir du 1er octobre 2024 et jusqu'au 1er avril 2025, 

Changement d'horaires pour les MERCREDIS APRES 

MIDI 14H30 à 16h00.  

Les autres jours et les mercredis matin restent inchangés. 
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Superbe journée passée au Pal ! 

 

 

 Maison d’Assistante Maternelle MAM 

 

Nous avons fait un potager. Nous avons pu ramasser 

nos premières récoltes : fraises et radis. 

 

 

 Cette fin d’année, nous avons fait 2 sorties. 

Mercredi 12 juin, nous sommes allés à jungle Park et 

jeudi 27 juin nous sommes allés au Pal. 

En avril, nous avons eu Joséphine en stage pendant 

une semaine et en juin nous avons eu Margot en stage 

pendant 4 semaines. 

 Fête des voisins à Fontenay le 09 Juin 2024 

La 2ème édition a été un grand succès encore cette année, appréciée de 

tous malgré la météo bien maussade, les échanges, les rires ont été 

nombreux. 

Un grand merci à la municipalité et aux associations pour nous avoir 

proposé un lieu de repli à l'abri des quelques gouttes et du froid qui 

s'étaient eux aussi invités à notre fête des voisins.... 
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II. ROANNAIS AGGLOMERATION 

 

 

 

 

- Déchets ménagers 

 

Mis en place en janvier 2023, le ramassage des déchets ménagers s’est peu à peu organisé et les habitants 

maîtrisent bien pour la plupart le tri entre poubelle jaune et poubelle violette. 

Le tri du verre reste quant à lui toujours à emporter sur les deux points d’apport volontaire : parking du 

complexe sportif à Ranvier ; délaissé de la route de la Croix du Lac. 

 

- Les bio-déchets ou déchets alimentaires 

 

A partir de cet automne, le tri des produits alimentaires sera obligatoire. Deux solutions :  

Soit vous mettez vos déchets alimentaires dans votre composteur.  

Si vous n’êtes pas encore équipé et que vous ayez un jardin, vous pouvez en faire la demande auprès de 

Roannais agglomération (gratuit). 

Si vous n’avez pas cette possibilité, deux conteneurs biodéchets vont être mis à votre disposition dans le 

village ; Un sera installé sur le petit parking en face de la mairie, un autre sera installé sur le bord du parking 

de la place Saint Vincent. Des bio seaux seront distribués à tous les foyers regroupés sur le bourg, ne possédant 

pas de jardin. Ce sont des employés de Roannais agglomération qui feront du porte-à-porte. 

Chacun pourra aller verser ses déchets. Attention à ne pas mettre de sac plastique même biodégradable. 

 

 
 

- L’accès aux déchetteries 

Dans le cadre de la mise en place du contrôle d’accès aux déchèteries, la fermeture des barrières des 4 

déchèteries sera effective à partir du lundi 30 septembre 2024. 

Cette mise en place s’effectuera avec une tolérance d’entrée pour les foyers n’ayant pas encore effectué leur 

demande. 

A partir de début septembre, des agents seront présents devant le dispositif pour aider et informer les habitants 

sur les démarches à effectuer pour obtenir leur badge et/ou QR Code. 

Aussi, en cas d'alerte canicule (jaune, orange, rouge) les horaires des 4 déchèteries changent ! Elles 

seront ouvertes de 7h à 14h non-stop. 

 Le numéro vert 0 800 17 34 50 du service déchets ménagers reste à votre disposition pour toutes informations 

complémentaires. 

 

 

 

 

Lors du dernier conseil municipal, les élus ont approuvé la charte pour la dotation d’investissement mise en 

place dès 2025par Roannais agglomération. D’un montant de 25 000.00 €, cette somme permettra le 

financement de tous travaux en lien avec le développement des énergies renouvelables, les modes doux de 

déplacement, la requalification de bâtiments anciens, la rénovation énergétique des bâtiments et espaces 

publics, la végétalisation et la renaturation des espaces. 

 Création d’un Fonds d’investissement 

 Organisation de la gestion des ordures ménagères 
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Ce financement appréciable prend le relai des fonds de concours dont a bénéficié la commune jusqu’en 2024. 

 

 

 

 

Actuellement les règles d’urbanisme sont régies par notre Plan Local d’Urbanisme (PLU) en vigueur depuis 

fin 2017 et prévu pour une période d’environ 10 ans. 

Avec les évolutions multiples et de plus en plus rapides des lois promulguées concernant l’aménagement du 

territoire (loi ZAN, ZAER…), les communes sont invitées à s’orienter sur un Plan Local d’Urbanisme 

Intercommunal de façon à gérer de façon plus globale tous les aspects règlementaires de l’aménagement du 

territoire. 

Les élus ont reçu Monsieur Hervé Daval, vice-président de Roannais agglomération, en charge de 

l’aménagement de l’espace, accompagné d’un technicien des services. Ils sont venus présenter ce qu’était un 

PLUi et en quoi cet outil pouvait répondre aux attentes d’un village comme le nôtre.  

Au terme de nombreux échanges, il semble que l’échéance d’un tel changement ne soit pas encore pour demain 

même si nous devons nous y préparer. Il faut savoir qu’actuellement les communes de Roannais agglomération 

sont sous un régime dérogatoire. En France, la très grande majorité des communautés d’agglomérations ont 

déjà franchi le pas.  

 

 

 

 

IV. ETAT CIVIL 

 

 

 

  

Bérénice Castano et Arnaud Gien, rue Saint Roch 

 

  
 

Angélique Zuliani et Quentin Collet, rue Antonin Vergiat 

Nous souhaitons la bienvenue à ces bébés de la commune et présentons à leurs parents nos 

félicitations. 

Arthur et Eliot 

sont heureux de 

vous présenter  

leur petit frère 

Timothée 

Je m’appelle Noa. Je 

suis né le 23 Avril. 

 

 

 Urbanisme : Le Conseil municipal s’informe sur le PLUi 
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Tous nos vœux de bonheur à ces deux jeunes couples installés sur la commune 

 

 

Marcel, Claude Dallière, né le 1er Octobre 1945, est décédé le 12 Avril  

 

Pierrette, Marie Tarit veuve Crottier-Combe, née le 24 Avril 1939, est 

décédée le 05 Mai  

 

Claudette, Charlotte Paire veuve Dumas, née le 19 Mai 1934, est décédée                        

le 31 Mai  

 

             Bruno, René Michel, né le 09 Août 1941, est décédé le 12 Juin 

  

Danielle, Michelle Dufour épouse Bosio, née le 02 Avril 1952, est décédée         

le 19 Juin  

 

A ces familles très éprouvées, nous présentons notre plus vive sympathie. 

 

V. VIE ASSOCIATIVE 

 

 

 

Le comité d’animation de Villemontais a un nouveau bureau :  

Président : VAZ Jordan  

Vice-Président : NERON Antoine 

Trésorière : VERMOREL Virginie 

Vice-Trésorier : FURNON Corentin 

Secrétaire : SIMON Sylvie 

Nous continuons la location du matériel pour les particuliers et pour les associations (tables, bancs, barnums, 

planchas …). Le gestionnaire du local est Jean François Guyot. Pour toute demande de réservation n’hésitez 

pas à le contacter au 06 11 78 88 26.  

 

 CAV Comité d’Animation Villemontois 

Karine, Nadège Malinge et Sébastien Agullo 

se sont unis le 1er juin 2024 

Chantal Deplace a uni sa fille Mathilde à Mickaêl Thevenoux, 

le 6 juillet 2024 en la mairie de Saint Martin d’Estreaux 
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Compte tenu de la reprise tardive du comité, nous allons organiser quelques manifestations d’ici la fin de 

l’année mais nous n’organiserons pas de fête du village.  

Cependant une manifestation est bien prévue l’année prochaine à l’été 2025 et nous aurons besoin de toutes 

les bonnes volontés pour venir nous aider.  

Nous vous tiendrons informés prochainement de l’événement que nous souhaitons mettre en place.  

 

 BASKET 

Fin de saison pour notre club de basket. 

 

 
 

Pour les équipes « séniors » malheureusement l'équipe 1 garçons descend de Régionale 3 au niveau 

Département. 

L'équipe 1 filles rate la montée en Régionale 3 de très peu avec une défaite 51-43 contre Lorette en finale 

d'accession. 

Toutes les autres équipes « séniors » se maintiennent à leurs niveaux. 

Chez les jeunes, les résultats sont nombreux : 

- Les  U13 masculins finissent à la 4ème place au plus haut niveau départemental 

- Les U15 filles finissent à la 4ème place au 2ème niveau départemental 

- Les  U18 filles finissent à la 4ème place au 2ème niveau départemental 

Mais également de nombreuses victoires pour nos équipes féminines U9 et U11. 

 

 

 
 

 

 

 

 

 ASV Basket 

 

Félicitations à notre U13 Lucas MANET qui est devenu le premier joueur 

dans l'histoire du club à participer au tournoi InterComités en tant que 

licencié villemontois.  

Il a été sélectionné par le comité technique pour représenter notre 

département dans l’équipe de la LOIRE parmi tous les licenciés ligériens 

nés en 2012.  

La journée a été belle car son équipe n’a connu que des victoires… bonne 

continuation  ! 

 

 

On retiendra la superbe performance de l'équipe 2 séniors 

garçons en remportant une nouvelle fois la coupe Duverger 

pour la 2ème année consécutive !! 

Félicitations aux joueurs et au coach Damien ! 

 

L'équipe U9 a remporté le tournoi de fin de saison à La Pacaudière. 

 

L'équipe de baby basket a participé à plusieurs rassemblements. 

Si vous êtes intéressés pour rejoindre notre club de basket en tant que 

joueurs, entraineurs, bénévoles, 

N'hésitez pas à nous contacter au 06-42-24-14-56. 
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Le 29 juin dernier les bénévoles du VLB n’ont pas failli à la tradition en proposant à la vente pas moins de 200 

parts de lasagnes confectionnées dans la plus pure tradition italienne. Rappelons que tous les bénéfices réalisés 

par l’association lors des différentes animations permettent de financer les besoins en équipement ou autre des 

équipes du Basket villemontois. 

 

 

 

 

Encore une année sportive qui se termine pour le club, avec une positivité à toute épreuve. Des reconnaissances 

au sein du district, des manifestations réussies, des joies de gagner et des envies de s’améliorer quand le succès 

n’est pas au rendez-vous. 

Le bureau remercie tous les membres et licenciés du club pour leur participation aux manifestations. L’esprit 

d’équipe est le mot d’ordre pour que le club puisse progresser. 

 VLB (Villemontais Loisirs) Basket) 

 Assemblée générale ASV Basket 

Le 7 juin dernier, une rencontre exceptionnelle a eu lieu autour 

du four à pain. En effet, ce vendredi en fin d’après-midi, le VLB 

proposait une vente de pizzas cuites dans le four à pain du 

village. La météo particulièrement clémente a grandement 

participé à la réussite de cet évènement. 

 Afin de fêter l’exploit de notre équipe masculine de basket qui 

a remporté pour la deuxième année consécutive, la Coupe 

Duverger, la municipalité avait profité de cette animation pour 

convier la population à un apéro ce même soir. 

 

 

 L’ESSOR et plus encore !  

Joueurs, parents, amis et habitants 

villemontois ont pu apprécier le 

talent de nos « pizzaiolos » qui, en 

l’espace de quelques heures, ont 

réalisé 130 pizzas ! 

Des tables ayant été installées sur la 

place St Vincent, beaucoup de 

participants se sont installés entre 

amis pour les déguster sur place.  

Un grand bravo aux organisateurs 

qui ont fait de cette soirée un 

moment particulièrement 

chaleureux et convivial 

 

 
De nombreux gourmets se sont 

rassemblés place St Vincent ! 

 

 
L’équipe gagnante de la coupe Duverger 

2024(Entente Lentigny- St Jean St Maurice 

Villemontais) 

 

Elle s’est déroulée le vendredi 21 juin. De nombreux 

joueurs et parents étaient présents. Tout en 

confirmant la bonne gestion des équipes, le président, 

julien Lauretti alerte sur la recherche permanente de 

bénévoles pour encadrer les jeunes afin de permettre 

le renouvellement de quelques anciens. Le club 

compte 97 licenciés. Cette année, ce sont près de 220 

joueurs qui se sont retrouvés sur le parquet, des 

babybasket  aux séniors.  

 

 
Remise d’un cadeau à tous les 

encadrants 
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Pour tout renseignement sur les entraînements, inscriptions pour la nouvelle année sportive, vous pouvez 

appeler :  

Antonio Vaz : 06 23 32 26 78 ; Jean-Marc Allègre : 06 63 57 93 94 ; Charles Labouré : 06 13 84 22 01 ; 

Fabienne Lauriac : 06 4869 03 19 

La délégation roannaise de football fête ses 100 ans. A cette occasion, le club a participé au livre qui a été 

publié. 

Cette autorité existe donc depuis 1924. « Au début, il y avait 12 clubs », raconte Françs Vidry, président 

délégué. « Il y avait des structures de Roanne et de Saône-et-Loire. Depuis, la délégation a toujours perduré. » 

Avec la délégation du Roannais, le District de la Loire possède une caractéristique rare. « Deux Districts en 

France possèdent une délégation » avance Thierry Delolme, président du foot ligérien. « Il y en a une chez ous 

et une autre en Alsace. »*  

Un livre de mémoire passionnant sur la naissance des Clubs de foot souvent associée aux quartiers et aux 

grosses entreprises que l’on trouvait à Roanne dès les années 20. L’ESSOR est un club tout jeune puisqu’il a 

été créé en 2002. 

* Sources : Le Progrès et le Pays Roannais 

 

 

 

 

 
 
 

                                 

 

 

La Boule Villemontoise sur tous les fronts ! 

 

 

 

 La Boule Villemontoise 

 

Pour la première fois depuis plus de 20 ans, le Challenge de la Côte 

Roannaise, qui oppose toutes les sociétés boulistes de la région, a 

été organisé par l'Amicale. 

Sous un soleil radieux, le Jeudi 9 Mai à Saint Alban (nous en 

profitons pour encore remercier le Club et la Mairie Albanaise 

pour leur précieuse aide et la mise à disposition de leurs agents 

municipaux) 26 quadrettes se sont affrontées tout au long de la 

journée. 

 

 La Pétanque Villemontoise 

L’amicale pétanque a organisé un concours ouvert à tous le 08 juin 

dernier, durant lequel la jeunesse s’est illustrée avec la victoire de 

l’équipe de Matthieu Pellegrini. 

La dernière journée de championnat a eu lieu le 30 juin et 

malheureusement les 4 équipes ont dû rendre les armes face à 

l’adversité et aucune d’elle ne s’est qualifiée pour jouer la montée au 

niveau supérieur (cela ne les a pas empêchés de bien festoyer quand 

même). 

Par contre, de beaux résultats en individuel avec des finales de 

concours pour l’équipe de Michael « Canard » à Moulin Cherier et 

l’équipe des Blettery « Gaston & fils » à Ouches. 

Le Vendredi 19 juillet, l’équipe des vétérans organise un concours 

en semi nocturne, il précédera la « grand-messe » de la pétanque 

Villemontoise avec le concours des associations qui aura lieu le 20 

juillet. Bel été à tous !! 
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Les élèves du Gamec en concert de fin d’année salle de La Parenthèse à Renaison. 

Les apprentis musiciens du Gamec de la Côte Roannaise ont fait le plein pour leur  gala de fin d’année scolaire. 

Le spectacle a été grandiose. Deux artistes exceptionnels, le duo Mathis, spécialisés en musique d’orgues de 

Barbarie,  ont participé au concert en accompagnant les artistes  sur certaines partitions travaillées en amont. 

Que ce soit les enfants de la chorale ou les instrumentistes, tous ont enchanté les très nombreux spectateurs. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

Côté sportif, nos licenciés ont réalisé un très joli parcours au 

Championnat de la Loire des clubs en ne s'inclinant qu'en Demi-

Finale face à la très belle équipe de St Just la Pendue. 

 A noter les participations également aux différents éliminatoires et 

concours officiels 

Il y a quelques jours nous 

avons diffusé sur écran géant, 

à la salle ERA, France / Pays 

Bas comptant pour l'Euro 

2024 de Football.  

Le lendemain un concours 

Darpheuille-Gaucher-

Lassaigne s'est déroulé, à 

cause du mauvais temps, au  

 

 

 

 Villemoncrée, Loisirs Créatifs 

 

Les loisirs créatifs ont créé leur association qui se nomme 

« Villemoncrée ». 

Après avoir œuvré pour différentes manifestations dans la commune, nous 

terminons notre saison pour une sortie culturelle : visite du Musée des 

Grenadières à Cervières et le château des Cornes d’Urfé. 

Nous reprendrons nos activités courant septembre 2024. 

Toute personne souhaitant nous rejoindre pour partager ses idées et sa joie 

de vivre est la bienvenue ! Bonnes vacances 

 

 Ecole de musique Le Gamec 

boulodrome d'Amions (à noter la participation d'une équipe de nos amis de la Pétanque). 

Le But d'Honneur Antoine Perey se déroule actuellement sur les jeux villemontois avec 32 de nos adhérents 

qui vont s'affronter tout au long de l'été. La Finale est prévue le Dimanche 22 Septembre. 

Il est toujours possible de venir découvrir le sport boules tous les lundis après-midi. Renseignements au 06 26 

79 39 84 

 

 Amathéa 

PREMIER SCOOP :  

 

Nous sommes très heureux de vous annoncer la 

poursuite de la troupe enfant. Très motivée, elle va 

continuer son aventure théâtrale à la rentrée avec une 

belle surprise pour le mois de novembre..... mais on ne 

vous en dit pas plus aujourd'hui.... 
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Le Parapente des Monts de la Madeleine (anciennement Vol Libre Roannais) est un club de pilotes autonomes 

qui fut crée en février 1998. 

Le rôle de cette Association est avant tout 

- De regrouper les passionnés de Vol Libre des villages environnants, 

- Renseigner et aiguiller les futurs pilotes intéressés, 

- De pouvoir accompagner les néophytes du site d’envol et d’atterrissage, leur permettre de voler en 

sécurité, en leurs donnant un maximum d’informations sur le site (ex : ne pas voler en vent d’ouest, etc…). 

- Attention, le club ne fait pas office d’école française de vol libre (EFVL), il faut impérativement passer 

par cette étape pour au moins avoir le brevet initial. 

- Chaque pilote s’inscrivant dans le club doit avoir son propre matériel (celui-ci dépend du poids de la 

personne). 

L’association est équipée d’une balise météo, qui émet toutes les 20 minutes et permet aux « Volants » de savoir 

d’où vient le vent et sa force en Km/h. 

Il est important de savoir également que l’association a beaucoup investit financièrement, et ce à plusieurs 

reprises, pour la sécurité des envols au décollage et pour l’entretien des sites. 
 

   Le Festi’Vol de la Madeleine 

A permis de : 

- Faire découvrir cette activité un peu atypique aux habitants des environs Rencontrer d’autres passionnés 

de Vol Libre qui ne connaissent pas ce site 

- Passer une journée conviviale avec vous qui nous lisez, et les gens du quartier de Villemontais. 

- Faire connaître la balade avec « la super vue » de l’atterrissage au décollage 

Les pilotes du club sont satisfaits de cette journée, qui fût très chargée pour eux. 

Nous remercions la mairie de Villemontais, pour le prêt de matériel utile à la buvette et le véhicule pour le transporter, 

Madame le Maire de Villemontais pour sa visite pendant cette manifestation, et tous les habitants qui ont pris 

part à ce Festi’Vol. 

 Le Parapente des Monts de la Madeleine 

Les répétitions ont repris, pour les adultes, dès le printemps pour 

vous proposer une pièce de théâtre comique pour l'automne. 

DEUXIEME SCOOP!!! 

Prenez une star de la chanson en devenir, une copine dégénérée, un 

paparazzi plutôt “intrusif”, un mariage arrangé, des producteurs 

texans, des personnalités du show-business.... avec un soupçon de 

mensonges, trahisons et supercheries....  

Mélangez avec des tubes endiablés des sixties Secouez le tout, et 

vous obtiendrez une spirale infernale... un mélange à déguster sans 

modération...! 

Cette année, nous vous proposons 5 dates, 2 week-ends, pour venir 

vous détendre et rire avec nous. Alors réservez les 22, 23, 24, 29 et 

30 novembre !!! 

On vous attend !!! 

 

 
 

Stage Clowns 

https://www.balisemeteo.com/balise.php?idBalise=162
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VI.  RUBRIQUE INSOLITE 

 

Villemontais, ses commerces et métiers autour des années 50 à 70 : 

Anna Badelon tenait une mercerie face à la croix de Mission, elle était toujours souriante, de bonne humeur, 

elle accueillait le client si chaleureusement ! 

Son commerce était une véritable caverne d’Ali-Baba. L’on y trouvait de tout : du fil, des aiguilles, des 

boutons, des aiguilles à tricoter, des pelotes de laine, des bretelles, des chaussettes, des rubans, es élastiques, 

des layettes et jusqu’aux flacons de parfum, des tissus vendus au mètre, ce qui permettait aux femmes moins 

aisées de confectionner elle-même leur robe, tandis que les plus nanties faisaient appel à notre couturière 

Félicie Lallias, ou se rendaient à Roanne dans les grands magasins de vêtements. 

L’on y trouvait aussi des longueurs de flanelle, vendues au mètre et d’une largeur de 25 cm car les paysans 

s’en entouraient les reins et la ceinture de deux ou trois tours pour soutenir ceux-ci dans l’effort et les pénibles 

travaux qu’ils avaient à exécuter. 

Dans la vitrine d’Anna voisinaient aussi fils à coudre et flacons de parfum. Ainsi, les villageois n’avaient pas 

à descendre à Roanne pour y faire leurs achats. 

Anna avait la particularité : quatre doigts de sa main droite ne possédaient qu’une phalange, atrophiés il se 

terminaient par de minuscules ongles. L’index, boudiné, était de taille normale, cela intriguait beaucoup les 

enfants. 

Lui jouxtait l’épicerie Casino de Marie Mathé : Marie était célèbre de par on chien particulièrement hargneux, 

ce minuscule Loulou de Poméranie était aussi redouté qu’un gros chien de défense. Quand une personne entrait 

dans le magasin, il surgissait en trombe de derrière le comptoir, aboyant furieusement et venait vous mordiller 

les mollets ! 

A côté de l’épicerie, se tenait la forge de Roger Renoux qui était aussi maréchal-ferrant. Ce travailleur acharné 

battait le fer sur l’enclume dès potron-minet et travaillait tard le soir. Le bruit clair et sonore du marteau 

martelant le fer résonnait dans tout le bourg. Dans la journée, il ferrait chevaux et bœufs de travail. Rien ne 

remplacement la main calleuse du forgeron, il nous manquera les odeurs de corne brûlée, le grésillement du 

fer rougi plongé dans la flotte ! l’on discutait pendant l’attente à la forge ! 

Marielle Moissonnier habitait le village d’Arris. Elle était réputée pour ses talents culinaires. On la demandait 

pour faire les repas de famille. 

Elle était le précurseur de nos Chefs à domicile en somme ! 

Avec beaucoup d’humour, elle narrait les colères de Rémy Guyot quand il n’y avait plus d’échalotte pour faire 

la sauce. 

Car tous les dimanches, le restaurateur lui faisait appel. L’hôtel restaurant GUYOT recevait le dimanche des 

notables de Roanne et des touristes. 

Tous ces gens d’un autre âge nous ont laissé leur empreinte et qu’on le veuille ou non ont façonné le monde 

moderne. 

          La Mère Pierre 

 

VII. INFORMATIONS DIVERSES 

 

 

 

 

 

Facilitez tous vos projets avec EASYPRO TRAVAUX. Quel que soit votre projet de rénovation, extension, 

agrandissement, vous êtes accompagnés du début jusqu'à la fin.  

Simplifiez-vous la vie avec un interlocuteur unique. Alexandre VILELA est présent pour toutes les étapes de 

votre projet : 

1 Avant-Projet (Estimation, étude de faisabilité, aides de l'état, urbanisme, conseils...) 

2 Courtage en travaux (Trouvez les meilleures entreprises pour votre projet) 

3 Accompagnement et suivi de chantier jusqu'à réception L'AMO, une vraie solution alternative (ou 

complémentaire) à l'Architecte 

Chaque projet est unique, le premier rendez-vous gratuit permet de proposer une solution à la carte. 

 

 

 

 Courtier en Travaux et Assistance à Maîtrise d’Ouvrage (AMO) 
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Je vous propose un accompagnement dans l’accomplissement des actes ordinaires de la vie courante et des 

actes essentiels de la vie quotidienne : aide à la toilette, aide au repas, stimulation, promenade, aide aux courses, 

entretien de la maison, accompagnement à des rendez-vous, aide administrative et activités en fonction des 

capacités de la personne… 

Expériences professionnelles : en tant qu’Auxiliaire de vie à domicile pendant trois ans pour personnes âgées 

et handicapées, faisant fonction d’aide-soignante et animatrice depuis deux ans en EHPAD 

Béatrice Moncorgé St Jean/St Maurice sur Loire 06 22 50 55 73 

 

 

 

 

Travaux bruyants 

En semaine : 

8h30/12h et  14h30/19h30 

Samedi : 

9h/12h et 15h/19h 

Dimanche et jours  fériés 

10h/12h 

 

 

 

FERMETURE DE LA MAIRIE 

DU 05 AU 16 AOUT 2024 

 

 

 

Mairie :   04 77 63 10 15 mairie@villemontais.fr 

 

Lundi, mardi, mercredi, jeudi, vendredi : 8h/12h ; mardi : 13h30 à 17h30 et vendredi : 13h30 à 16h30 

Fermée du 5 au 16 Août 2024 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Correspondant local pour le journal  
Le Progrès : Nicolas Chavalard. 
nicolas.chavalard@laposte.net 

 Auxiliaire de Vie 

 Infos pratiques 

 
Impression de la Côte 

St André d’Apchon 

Trois bulletins annuels 
Responsable de la publication : Marie Françoise Gaume . 
Comité de rédaction: Christine Bassot, Christelle Courbière, Marie Françoise Gaume, Cyril 
Guicherd, Sylvie Néron. 
Comité de lecture : Andrée Fatien, Catherine Rondepierre, Christelle Courbière. 
  
 

Les déchets verts ne sont pas 

autorisés dans les bacs à 

ordures ménagères. Ils 

doivent être emportés à la 

déchetterie du  Mardeloup à 

Pouilly les Nonains : du      

lundi au samedi de  

9h à 12h et de 14h à 18h. 

 

 

ATTENTION 

 

Les feux ne sont plus 

autorisés sur la commune. 

Toute infraction est passible 

d’une amende. 

 

PROCHAINE PARUTION : OCTOBRE 2024 

mailto:mairie@villemontais.fr
mailto:nicolas.chavalard@laposte.net

